



EDITORIAL

Estimados lectores:

Muchas cosas han pasado en la Asociación Española de Amigos de los Castillos, desde la última vez que me dirigí a ustedes. Algunas de ellas son la aparición de la revista "Castillos de España" on-line y "El nuevo Boletín de la AEAC", también telemático, a los que todos Vds. habrán tenido acceso. Esperamos su opinión sobre ellos.

Como habrán visto, nuestra "Revista Castillos de España On-line" se dedica a trabajos científicos y el "Boletín" a dar a conocer nuestras actividades, y al decir nuestras me refiero a las de todas las sedes de la asociación, que han tenido a bien participar, buscando estrechar relaciones en estos momentos tan difíciles, que nos obligan a estar, físicamente, más separados que nunca.

Habrán pasado pues Vds., por toda esta triste situación que nos rodea desde el mes de marzo, que tanto nos ha influido a todos. Por ello, desde aquí, envío un fuerte abrazo a los familiares de quienes han perdido algún ser querido en la pandemia, acompañándolos en su dolor. Su recuerdo permanecerá en todos sus familiares y amigos.

También nuestro mejor deseo a todos los compañeros afectados por la misma, esperando que quienes todavía sufren sus secuelas se liberen cuanto antes de ellas, y animando a todos a "mantener las distancias" y protegerse, sin que eso nos haga aislarnos y perder el contacto.

Gracias a Dios, la tecnología ha avanzado mucho y hay diversos medios de vernos en grupo, WhatsApps es un ejemplo, que nos permite visualizarnos mientras mantenemos una conversación o tomamos, ¿por qué no? una cerveza o una copita, en alegre camaradería a distancia.

Porque la vida continúa, aunque estos tiempos de confinamiento primero y de mantenimiento de las distancias después, nos hayan obligado a adaptarnos. ¡No hay que perder el optimismo ni la esperanza en el futuro! Por eso seguimos trabajando con nuestras publicaciones on-line, las conferencias a las que han podido asistir, quienes lo han deseado, desde toda España, o la Asamblea Anual, todo ello por Zoom.

Por tanto, nuestra actividad ha continuado y continuará con la estrecha e imprescindible colaboración de nuestras delegaciones, a distancia, mientras sea necesario, y presencial en cuanto sea posible. ¡Como echamos de menos el contacto directo con nuestros compañeros y amigos en conferencias, excursiones y otras actividades!

Una muestra de ello es **este número especial de "CASTILLOS DE ESPAÑA", monográfico, dedicado a la "Comunidad Autónoma de la REGIÓN DE MURCIA"**, del que como Director de la Revista "Castillos de España", en su forma de publicación tradicional que reservamos para los números monográficos, doy fe de que hubiera sido imposible realizarlo sin el ánimo, el trabajo y el empeño de nuestra querida **Magdalena Pérez Martínez, Presidenta de la Delegación de la Asociación de Amigos de los Castillos en esas tierras** que, no solo ha encontrado autores, arqueólogos, historiadores o investigadores, estudiosos de múltiples localidades con castillo, coordinando su actividad, sino que ha buscado, infatigable, las ayudas y medios económicos para llevar a buen fin este empeño. A ella se debe pues este número, que espero disfruten todos Vds.

Un cordial saludo

Amador Ruibal Rodriguez
Director Números Monográficos y Especiales de "Castillos de España"